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九龙城区议会辖下  

文娱康乐及地区设施管理委员会  

社区重点项目工作小组  

第二次会议简录  

 

日白期：  2018年 5月 16日 (星期三 ) 

时白间：  下午 2时 30分  

地白点：  九龙城民政事务处会议室  

出席者：   

主白席：  张仁康议员 ,MH 

成白员：  关浩洋议员  

黎广伟议员  

潘国华议员  

萧亮声议员  

杨永杰议员  

 

   

秘白书：  张颖怡女士  九龙城民政事务处行政主任 (区议会 )3 

   

缺席者：  何华汉议员  

林德成议员  

吴奋金议员  

 

 

列席者：  苏铱静女士  

蔡启邦先生  

劳志成先生  

姚  远女士  

陈子麟先生  

杨月娥女士  

潘少娜女士  

九龙城民政事务助理专员  

九龙城民政事务处项目经理 (社区重点项目计划 ) 

建筑署高级建筑师 /21 

建筑署建筑师 /206 

建筑署工程策划经理 /361 

康乐及文化事务署九龙城区康乐事务经理  

康乐及文化事务署九龙城区副康乐事务经理 (分区支持 )  

 

* * * 

开会辞 

 

主席欢迎各位成员及部门代表出席会议。根据《九龙城区议会会议常规》

第 40(5)条，常设工作小组的法定人数为不少于该工作小组全体成员人数的三分

之一。由于社区重点项目工作小组现有 9 名成员，如会议期间在席成员人數不足

3 名，他会立即中止讨论。  
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通过上次会议简录  

 

2. 秘书处没有收到任何修订建议。第一次会议简录获工作小组一致通过。  

 

九龙城区社区重点项目  活化和发展牛棚后方用地  项目进度汇报  

(文件第 01/18 号 ) 

 

2.  九龙城民政事务助理专员苏铱静女士联同建筑署建筑师 /206 姚远女士介

绍文件。  

 

3.  成员的意见及提问综合如下：  

（一）  建议以公开提名形式，由公众提议公园名称，或考虑邀请区

内学校参与创作，以提高市民的参与度及归属感；   

（二）  在牛棚后方的公园内进行活动可能产生声浪，影响牛棚前方

用地的艺术团体，建议相关部门与艺术团体和公园使用者进

行协调，避免发生矛盾，并询问部门的管理机制；  

（三）  建议在公园工程完工前设置灭蚊机，及早预防蚊患；  

（四）  建议在访客中心的天台种植植物和放置盆景，及在公园内种

植具特色的花卉，美化环境；   

（五）  关注绿化地砖及草地日后的保养工作，担心种植在地砖之间

的植物经日积月累踩踏后会产生凹陷和引致积水，造成危险，

建议部门在设计落实前，就相关设计及植物品种多作咨询及

测试，避免日后需长时间封闭用地以进行草地保养工作；    

（六）  查询公园的开放时间。现时，牛棚前方用地 (即牛棚艺术村 )

的开放时间为早上 10 时至晚上 10 时。如拟于早上 7 时开放

公园，建议同步开放连接牛棚前方用地的两个出入口，以便

居于土瓜湾十三街或五街一带的长者使用该些出入口到公园

晨操；  

（七）  查询游客中心的车用出入口位置可容纳多少车辆，旅游巴可

否停泊在内；   

（八）  询问展示区将会使用哪种形式 (如展板或艺术品 )展示园区特
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色。同时，建议加入更多历史、文化、艺术及绿化的元素，

利用视觉艺术及装置艺术加深牛棚前方及后方用地的连贯

性，使之有别于一般休憩公园，期望将来能成为区内的地标； 

（九）  建议康乐及文化事务署 (下文简称「康文署」)与牛棚前方的艺

术团体合作举办与牛棚主题有关的班组活动，有助增加公园

使用率，促进牛棚前方及后方用地的融合；   

（十）  查询是否整条游客路线可供轮椅人士使用；以及  

（十一）  希望绿化元素能延伸到附近的十三街及五街，吸引长者参与

绿化活动，有助他们融入社区。  

 

4.  康文署九龙城区康乐事务经理杨月娥女士的综合回应如下：  

（一）  公园的主题为文化艺术，配合牛棚前方用地的氛围，以静态

活动为主。基于公园的特色及定位，署方将考虑对公园活动

(文化艺术表演以外 )的声浪作出限制；  

（二）  署方接管公园后会设置灭蚊机；   

（三）  建议公园开放时间为早上 7 时至晚上 10 时，以便市民于早上

到公园运动，惟牛棚前方用地于早上 10 时开放，故连接牛棚

前方用地的两个出入口须于早上 10 时方可供使用；  

（四）  支持公园与牛棚前方艺术团体合办活动的建议，促进牛棚整

体融合，请秘书处会后将相关意见转达康文署文化组；以及  

（五）  同意日后在公园举办绿化活动的建议，冀公园能成为九龙城

区的地标。  

（会后备注：秘书处已于会后向康文署九龙西文化事务办事处反映成员的意见。） 

 

5.  建筑署高级建筑师 /21 劳志成先生的综合响应如下：  

（一）  有关访客中心天台的绿化工作方面，基于技术上的考虑，将

采取无泥种植方法，使用合成物料种植常绿及有花的地披及

草本植物为主。因此，天台可提供开扬及视野清晰的空间。

另外，公园内会设置避雨区及荫棚供公众使用；  
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（二）  为了突出牛棚的建筑物 (如红砖柱 )与植物共生的独特景观，署

方除了在游客路线的设计上引导市民观赏红砖柱区，亦以共

生为主题，设计出绿化砖墙及绿化地砖，在砖之间种植植物。

同时，署方理解成员对绿化地砖的关注事项，并表示由于过

去曾进行类似项目，故对相关技术有一定掌握，现正就两款

草品种进行植物疏水性、使用者舒适度及安全性等测试，会

密切留意测试结果再加以改善；  

（三）  署方于设计前曾多次进行实地视察，了解市民的需要，故构

思于新山道增加出入口以改善公园的通达性。有关牛棚前方

用地的开放时间，需与发展局商讨更改的可行性；  

（四）  运输署建议将功能性车辆 (如康文署清理树叶的车辆 )停泊于

公园内进行工作，以免阻碍公园外繁忙的道路，故署方安排

有关车辆停泊于访客中心附近的位置，惟不会供公众泊车；  

（五）  署方正制作可供游人休憩同时展示牛棚历史的公园设施，设

计上会顾及牛棚前方及后方用地整体的融合性，将会在深化

设计后向成员再作介绍；以及  

（六）  在设计中，将来牛棚后方大部分路径都可供轮椅通过。唯独

在牛棚原有范围内近红砖柱区附近有一段斜路，碍于高差过

大及空闲不足，未能把其改成无障碍通道，故在游览路线中

有一少部分路段轮椅人士需要绕道行驶。  

6.  九龙城民政事务助理专员苏铱静女士的综合回应如下：  

（一）  认同成员的建议，期望透过由公众提议公园名称，鼓励更多

市民参与九龙城社区重点项目。九龙城民政事务处将于稍后

与成员商讨有关公众参与命名的详细安排。  

（二）  补充牛棚后方用地毗连煤气公司的煤气鼓，基于安全理由，

公园须设人流限制。发展局委托顾问公司制定的风险评估报

告指出，牛棚后方用地于早上 6 时至晚上 12 时的人流限制为

420 人，故日后在公园举办活动时须注意有关限制，确保活

动安全性及避免影响牛棚前方的静态活动。  
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其他事项  

 

7.  主席于下午 3 时 30 分宣布会议结束。秘书处将视乎情况安排下次会议。  

 

8.  本会议简录于 2018 年 9 月 14 日正式通过。  

 

 

 

 

 

 

 

                                     

 主席  

 

 

 

 

                                     

 秘书  

 

 

九龙城区议会秘书处  

2018 年 9 月  


